

Wirtschaftsingenieure der htw saar erleben Unternehmensführung live

Prof. Dr. Petra Garnjost, Prof. Dr. Andy Junker und Prof. Dr. Udo Venitz

Wieder einmal mehr wird die htw saar ihrem Ruf als praxisorientierte Hochschule gerecht. Die Professoren Garnjost, Venitz und Junker haben die Erstsemesterveranstaltung „Grundlagen der Betriebswirtschaftslehre“ im Studiengang Wirtschaftsingenieurwesen praxisorientiert umstrukturiert. „In der Vergangenheit haben uns gerade angehende Wirtschaftsingenieure in der BWL-Vorlesung die Frage gestellt: „Brauchen wir das später überhaupt?“ - darauf haben wir reagiert.

Die neu eingeführten „Geschäftsführertermine“ zeigen den Studierenden von Anfang an die konkrete Anwendung des betriebswirtschaftlichen Instrumentariums im Unternehmensalltag“, so Prof. Junker, Studiengangleiter und gleichzeitig Vorsitzender des Arbeitskreises Hochschule Wirtschaft (AHW), in dem auch die Firma Gebrüder Meiser GmbH (Schmelz/Limbach) Mitglied ist. In diesem Jahr lässt sich Herr Wolfgang Schell, Mitglied der Geschäftsleitung der Gebrüder Meiser GmbH, „über die Schulter schauen“. In mehreren Praxisterminen erläutert er den Studierenden die konkrete Herangehensweise der Firma Meiser, wenn es z.B. darum geht, Entscheidungen im Rahmen der Unternehmensführung zu treffen, Einsparpotenziale zu identifizieren oder den richtigen Bewerber auszuwählen. Ergänzt wird dieser Einblick in die Praxis durch Fallbeispiele in der Vorlesung, die gemeinsam mit dem Unternehmen erarbeitet wurden.

Für die Studierenden ergibt sich so ein konkreter praxisorientierter Transfer der theoretischen Grundlagen. Und das kommt gut an, was nicht nur die vielen Gespräche vor und nach den Veranstaltungen, sondern auch die Evaluationsergebnisse zeigen. Auf die Frage, warum sich Meiser so engagiert, antwortet Schell: „Zum einen macht es Spaß, vor 120 jungen Menschen über meine Arbeit zu reden. Darüber hinaus ist das aber auch für uns als saarländisches Traditionsunternehmen eine einzigartige Gelegenheit zum Hochschulmarketing der ganz besonderen Art. Wir freuen uns auf die weitere Zusammenarbeit mit der htw saar und deren Studierenden.“ So gelingt mit diesem Konzept eine win-win-Situation für Hochschule und Unternehmen - die Praxisorientierung wirkt sich positiv auf die Arbeitsmarktchancen der Studierenden aus und das Engagement von Meiser hilft, zukünftigem Fachkräftemangel vorzubeugen. Daher sind sich auch alle Beteiligten einig: Im kommenden Wintersemester wird diese Kooperation fortgesetzt.

Bilder



Studierende
des
Studiengangs
Wirtschaftsingenieurwes
an der htw saar



Wolfgang
Schell,
Mitglied er
Geschäftsleitung
der Gebrüder
Meiser GmbH,
Schmelz-
Limbach

[Previous](#) [1](#) [2](#) [3](#) [4](#) [5](#) [6](#) [7](#) [8](#) [9](#) [10](#) **[11](#)** [12](#) [13](#) [Next](#)